
-----ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA----- 

----SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 28 DE MAIO DE 2008---- 

ACTA Nº 19/2008 

Ao dia vinte e oito de Maio do ano dois mil e oito, pelas catorze horas e quinze 
minutos, reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de 
Santarém (ESAS), na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de 
trabalhos:------------------------------------------------------------------------------ 

1. Informações;----------------------------------------------------------------------- 

2. Aprovação da acta das reuniões anteriores;-------------------------------------- 

3. Calendário Escolar 2008-2009;---------------------------------------------------- 

4. Alteração do Regulamento Escolar Interno;-------------------------------------- 

5. Apreciação dos inquéritos do semestre ímpar e programação da distribuição 
dos inquéritos do semestre par;------------------------------------------------------ 

6. Eleição do Representante do CP na Comissão de Horários;---------------------- 

7. Balanço do Ano Lectivo 2007-2008;----------------------------------------------- 

8. Novos Estatutos do IPS;----------------------------------------------------------- 

9. Preparação do ano lectivo 2008-2009;-------------------------------------------- 

10. Outros Assuntos.------------------------------------------------------------------ 

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta 
Borges Soares e Simas Santana.----------------------------------------------------- 

Estiveram presentes todos os membros do CP que assinaram a folha de 
presenças anexa ao presente documento.------------------------------------------- 

Iniciou a sessão com o primeiro ponto da ordem de trabalhos, no qual a 
Presidente do CP informou que:------------------------------------------------------ 

O CP recebeu, com entrada nº 869 de 3/04, dos SAS ofício informando da 
alteração de horários do bar da ESAS, conforme solicitado pela Presidente do 
CP. A Presidente do CP solicitou também o alargamento do período de 
funcionamento da biblioteca ao CD. Este último constatou que esse facto é mais 
complexo mas prometeu ter em atenção esse aspecto no futuro. ----------------- 

Com entrada nº880 de 4/04 recebeu um fax do IPS relativo à documentação 
enviada pelo Gabinete de Apoio aos familiares e doentes de Alzheimer de 
Santarém, informando o horário de funcionamento deste gabinete. Esta mesma 
documentação foi também enviada posteriormente em documento, com entrada 
nº1283 de 14/05. --------------------------------------------------------------------- 

Com data de 9/04 recebeu o despacho proveniente do Presidente do CD 
informando a lista de membros da Comissão responsável pela celebração dos 
120 anos de ensino das Ciências Agrárias em Santarém.--------------------------- 

Foi publicado no DR nº73, 2ª série de 14/04 despachos nº 10860/2008, 
10861/2008 e 10862/2008 que registam, respectivamente os CET em Cadastro 
e Avaliação de Propriedades; Segurança e Higiene Alimentar e Sistemas de 
Informação Geográfica. Aproveitou ainda a oportunidade para informar que o 
registo do CET em Cuidados Veterinários foi autorizado pela DGES em 21/05. -- 



No dia 15/04 recebeu o despacho do Presidente do CD informando que foi 
criado o Gabinete de Relações Internacionais, sendo coordenado pela Prof. Ana 
Silva Pereira. -------------------------------------------------------------------------- 

Foi publicado no DR nº80, 2ª série de 23/04 a aprovação do mestrado a realizar 
na ESAS em Sistemas de Prevenção e Controlo Alimentar. Com entrada nº1212 
e 1213 de 8/05 dos SAS receberam-se ofícios relativos às reclamações 
efectuadas sobre o funcionamento das unidades alimentares da ESAS. ---------- 

Com entrada nº1274 de 14/05 recebeu-se da ESES cópias dos documentos 
enviados pelos órgãos desta unidade orgânica do IPS relativos aos pareceres 
solicitados pela Presidência do IPS sobre o Projecto de Estatutos do IPS. -------- 

Com entrada nº1317 de 16/05 recebeu-se cópia do documento enviado pelo CD 
da ESGS relativo também ao parecer solicitado pela Presidente do IPS sobre o 
Projecto de Estatutos do IPS. -------------------------------------------------------- 

Por mail os SAS informaram sobre a reactivação do protocolo entre o IPS, a 
sub-região de Saúde de Santarém e o IPJ relativo a consultas médicas e para 
apoio complementar, nutrição, psicologia e sexualidade. -------------------------- 

A Presidente do CP referiu ainda a presença deste órgão na reunião da 
Assembleia do IPS de 9/05/2008 e a falta de quórum nela registada. Deste 
modo nessa reunião sem poder vinculativo foram somente debatidas as 
diferentes opiniões sobre o Projecto de Alteração dos Estatutos do IPS. ---------- 

Noutras informações a Prof. Joana Godinho referiu a resolução do processo em 
tribunal referente à Comissão de Praxes da ESAS, pensando que teria desfecho 
favorável, algo que não aconteceu com penalizações e multas para os arguidos. 
A Presidente do CP acha que não foi tão desfavorável e serviu de lição para o 
futuro, apresentando o lado positivo de melhorar a qualidade e teor das praxes 
nos anos subsequentes. -------------------------------------------------------------- 

Neste mesmo ponto a Prof. Virgínia Crespo informou que o Bispo de Santarém 
se iria deslocar à ESAS hoje pelas 15h e que, caso houvesse tempo, se 
disponibilizaria para uma visita à reunião deste órgão. ---------------------------- 

A Presidente do CP questionou a Prof. Virgínia Crespo, membro da Comissão 
Estatutária do IPS, sobre o Projecto de Estatutos do IPS. A Prof. Virgínia Crespo 
informou que o documento já foi aprovado na generalidade pela Comissão 
Estatutária do IPS, faltando somente uma uniformização dos textos e ponderar 
sobre se virá no novo formato do acordo ortográfico ou não. --------------------- 

Nada mais havendo a informar no ponto 1 passou-se para o 2º ponto da ordem 
de trabalhos, “Aprovação da acta das reuniões anteriores”. Em relação à acta 
Nº17 de 5/03/2008 esta foi aprovada por maioria com uma abstenção. No que 
diz respeito à acta Nº18 de 7/05/2008 esta foi aprovada por maioria com duas 
abstenções. --------------------------------------------------------------------------- 

No 3º ponto da ordem de trabalhos foram colocadas à discussão diferentes 
versões do Calendário Escolar 2008-2009. Após um período de discussão das 
várias versões apresentadas foi colocado à votação o calendário escolar que se 
anexa, tendo sido dado parecer favorável por unanimidade. ---------------------- 

Em relação ao ponto quatro da ordem de trabalhos, “Alteração ao Regulamento 
Escolar Interno”, o CP da Escola Superior Agrária de Santarém deu parecer 
favorável a este documento com, as seguintes alterações que foram aprovadas 
por unanimidade: --------------------------------------------------------------------- 

Alterar REGULAMENTO ESCOLAR INTERNO para REGULAMENTO ESCOLAR 
INTERNO DO 1º CICLO. -------------------------------------------------------------- 



Artigo 4º-. Retirar. a d). ------------------------------------------------------------- 

Artigo 7º, pontos 7 e 8 – Retirar.---------------------------------------------------- 

Artigo 10º, ponto 4 – Retirar as abreviaturas EXC, ADM, DISP e PDISP. Alterar a 
redacção do item Parcialmente Dispensado, passando a ter a seguinte 
redacção:”sempre que o regime de avaliação da unidade curricular o permita, o 
estudante que tenha obtido classificação igual ou superior a 10 valores”.. ------- 

Artigo 12º - Ponto 3: retirar as abreviaturas AP, RP, RF; ponto 4 - retirar.------- 

Artigo 13º - Alterar a redacção do ponto 1 para “Na época imediatamente a 
seguir à aprovação, é facultada aos estudantes a possibilidade de efectuar 
exame, para melhoria de classificação, a qualquer unidade curricular. ”. --------- 

Artigo 14º - Alterar a redacção deste artigo para “Nos cinco dias úteis após a 
afixação das pautas de avaliação, o responsável da unidade curricular deverá 
informar e afixar a data, hora e local de consulta das provas”.- ------------------- 

Em relação ao ponto 5 da ordem de trabalhos a Presidente do CP faz um 
balanço positivo dos inquéritos realizados no semestre impar com mais e 
melhor realização dos mesmos. Para este semestre par os Professores 
escolhidos para realizar os inquéritos referentes às UC deste semestre foram: 
Ana Teresa Ribeiro para 2º e 3º ano de CTA; Cristina Laranjeiro e Fátima 
Quedas para o 2º ano de NHQA; Presidente e Vice-Presidente do CP para os 
primeiros anos de todos os cursos; Paulo Pardal e Virgínia Crespo para o 2º e 3º 
ano de EPA, respectivamente; António Vicente para o 3º ano de Equinicultura e 
Joana Godinho e Rosa Coelho para o 2º e 3º ano de EA, respectivamente. ------ 

No ponto 6, “Eleição do Representante do CP na Comissão de Horários”, foi 
votado e aprovado por unanimidade a eleição da Prof. Virgínia Crespo para 
representante do CP na Comissão de Horários. ------------------------------------- 

No ponto 7, “Balanço do Ano Lectivo 2007-2008”, foram referidos 
essencialmente problemas de funcionamento do bar e dos serviços de acção 
social do IPS tendo sido aprovada a realização de uma carta do CP para os 
Serviços de Acção Social sobre este tema, ficando encarregue a Presidente do 
CP de elaborar esta carta. ------------------------------------------------------------ 

A reunião terminou no final do ponto 7 pois os estudantes tiveram que se 
ausentar tendo este conselho perdido o quórum pelo que a estudante Sofia 
Brochado propôs a aprovação da acta sob a forma de minuta, tendo sido 
aprovada por unanimidade. A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, 
Professora Adjunta Maria Antonieta Borges Soares Simas Santana e pelo 
Secretário do CP, Equiparado a Assistente do 2º Triénio, António Pedro Andrade 
Vicente. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 

 

 

 

 

(O Secretário do Conselho Pedagógico) 


